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[2342] アグリー・ベティ３（１４）「母の寂しさ 父の幸せ」  2011年1月9日 17時29分

番組案内 さん  e-mail 

アグリー・ベティ３（１４）「母の寂しさ 父の幸せ」 
 
チャンネル：総合／デジタル総合 
放送日  ：２０１１年１月１３日（木） 
放送時間 ：午前０：１５～午前１：００（４５分） 
 
番組ＨＰ：http://www9.nhk.or.jp/kaigai/uglybetty3/index.html 
 
番組内容 
華やかなファッション雑誌編集部の舞台裏で繰り広げられる人間模様をコミカルに描
いた、大人気アメリカコメディの第３シーズン。（全２４話） 
 
ＮＨＫ 番組表 
http://cgi4.nhk.or.jp/hensei/program/p.cgi?area=001&date=2011-01-
12&ch=21&eid=11313

[2341] …  2011年1月9日 12時35分

伊達直人 さん  e-mail 

…(笑)
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[2340] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を⑦  2011年1月9日 10時26分

障がい者問題 さん  e-mail 

間接差別については、たとえば女性が働くにはむずかしいハードルを設けて、実質的
に女性を職場から排除することなどがあげられる。 
  
では合理的配慮の否定とは何かと言うと、たとえば、入試で視覚障がい者が受験する
ことが分かっていながら点字の試験問題を用意しない、公共施設に階段しかなくエレ
ベーターの設置を長年怠っているケースなどが上げられよう。 
  
合理的配慮の概念が盛り込まれた障がい者差別禁止法が成立すれば、以上のような
例は同法を根拠に訴訟を起こすことが可能になる。現にアメリカでは、一九九〇年の
ＡＤＡ法（障がいをもつアメリカ人法）施行後に「障がい者への合理的配慮がなされて
いない」との訴訟が相次いでいる。 
  
障がい者三法は果たして成立するのだろうか？民主党政権の終わりとともに障がい
者三法作りが頓挫し、「ああ！あれは一時の夢だったのか」とならないように、政党を
強制するような強固な運動の力が求められる。 
  
（注）インクルーシブとは「含んだ 包括的な」の意。インクルーシブな社会とは、障がい
者が、その障がいを理由に社会から排除されたり、単なる保護の対象として扱われる
のでなく、健常者と同じ権利を持った社会の一員として包含される社会をいう。 
（赤井岳夫） 
 
「先行き不透明感増す障がい者制度改革」 
http://www.jrcl.net/frame110101g.html

[2339] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を⑥  2011年1月9日 10時24分

障がい者問題 さん  e-mail 

この問題に対し、二〇〇七年に全国福祉保育労働組合がＩＬＯに「職業リハビリテーシ
ョン及び雇用（障がい者）に関する条約（第１５９号）に違反している」との提訴を行っ
た。ＩＬＯは同条約に違反しているとまでは認定しなかったものの、福祉的就労につい
ては同労組の主張をほぼ認めている。 
  
いわゆる福祉的就労の場で働く障がい者の給与（通常「工賃」と呼ばれている）は、全
国平均で月約一万二千円であり、一日五時間労働が主力であるため、時給換算する
と約百十円となる。許せないことに、支援法はここに一割の自己負担を課したのであ
る。そして通ってくるための交通費は自己負担であるから、手元には何も残らない。最
悪の場合支出が上回る。 
  
支援法に多くの障がい者が怒ったのは実に当然だ。 
  
この問題の解決には、賃金補填やイタリアなどの「社会的事業体」を立ち上げるといっ
た大胆な政策を構築する必要がある。これにはベーシックインカムの考え方や、資本
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主義社会における対抗的な「もうひとつの働き方」といった、「根源的な」という意味で
ラジカルな問題が含まれている。 
 
障がい者差別 
禁止法制定へ 
 
東京大学大学院の川島聡は、障がい者差別を①直接差別 障がいに表面上言及し
た別扱いで、障がい者に不利をもたらすもの。②間接差別 障がいに表面上言及しな
い別扱いで、障がい者に不利をもたらすもの。③合理的配慮の否定 過重な負担を伴
わないにもかかわらず、例外措置を講じないことによって、障がい者に不利をもたらす
もの。と三つに分類している。 

[2338] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を⑤  2011年1月9日 10時23分

障がい者問題 さん  e-mail 

障がい児を地域の学校から排除して守ろうとしている「教育秩序」とは一体何であろう
か？ 
 
自立生活可能 
な所得保障を 
  
現在の障がい基礎年金は一カ月に二級で約七万円、一級で約八万円であり、最低限
度の生活を保障するとした生活保護の水準を大きく下回っている。支援法導入時に
「一割の自己負担を求めるかわりに年金額の増額も検討する」との国会付帯決議が
なされたわけだが、一向に前進していない。二〇一三年に提出を予定している年金制
度改革にむけ、この問題に取り組ませることが極めて重要だ。また在日外国人障がい
者の無年金問題も取り上げさせるべきである。 
 
障がい持つ労働 
者の権利保障を 
 
不況下で障がい者の解雇が相次いでいる。リーマンショック以降に約五万人の障がい
者が職を奪われたといわれている。一番弱い立場の障がい者が真っ先に解雇の対象
になっている。 
  
一方、就労支援型の通所施設で働く障がい者が、労基法や最賃制の適用除外になっ
ている問題も解決にむけた取り組みが必要だ。これまで厚労省はこの問題について
「ここは福祉的就労の場で、障がい者は職業訓練を受けているのであって、労働者で
はない」との苦しい言い逃れをしてきた。 

[2337] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を④  2011年1月9日 10時20分

障がい者問題 さん  e-mail 
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「障がい者が、他の者との平等を基礎として、居住地を選択し、及びどこで誰と生活す
るかを選択する機会を有すること並びに特定の生活様式で生活する義務を負わない
こと」 
  
同条約を締結するということは、「特定の生活様式で生活する」入所施設や精神病院
のありかたの大転換なしにはありえないし、またそのように運動的に迫っていくべきで
あろう。 
 
文科省のインク 
ルーシブ反対論 
 
推進会議の第一次意見書では、教育の分野について次のように述べている。 
  
「障がいの有無にかかわらず、すべての子どもは地域の小・中学校に就学し、かつ通
常の学級に在籍することを原則とし、本人・保護者が望む場合のほか、ろう者または
盲ろう者にとって最も適切な言語（手話を指す）やコミュニケーションの環境を必要とす
る場合には、特別支援学校（旧養護学校）に就学し、又は特別支援学級に在籍するこ
とができる制度へと改める」。 
  
国際的なインクルーシブな教育（共に学ぶ）の流れに日本も合流していくことを打ち出
しているわけだが、分離教育を推進してきた文科省はこれに立ちふさがり、あらんか
ぎりの手練手管を動員した抵抗を行っている 
  
文科省が立ちげた中央教育審議会特別教育のあり方に関する特別委員会は、十一
月十九日に論点整理を発表し、その中でインクルーシブな教育の理念には「基本的に
賛成」としながらも、「発達障がいを含め、特別支援教育の更なる環境整備が必要」
「特別支援学校のセンター的機能を一層活用することが必要」と分離教育死守を宣言
している。 

[2336] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を③  2011年1月9日 10時18分

障がい者問題 さん  e-mail 

重要な点は制度改革の具体的な工程表が打ち出されたことだ。それによると、二〇一
一年に障がい者基本法（障がい者福祉の理念をまとめたもの）の抜本改正案、二〇
一二年に障がい者総合福祉法、二〇一三年に障がい者差別禁止法をそれぞれ国会
に提出することになっている。 
  
急ピッチの障がい者制度改革の背景にあるのが、二〇〇六年に国連が採択した障が
い者権利条約への日本の締結問題だ。条約の締結は、それに関わる国内法の改正
が必要となってくるので、日本の遅れた障がい者制度の改革が迫られているのであ
る。 
  
推進会議では改善すべき課題は約百項目以上あるとしており、部会やワーキンググ
ループを組織して集中的な議論を行っている。その中で大きな問題になっているの
が、障がい者の自立の権利、インクルーシブ教育の導入、障がい者の所得保障、「福
祉的就労」の場における働く障がい者への労基法・最賃制の適用問題、そして障がい
者差別禁止法に盛り込まれようとしている「合理的配慮がなされない場合は差別にあ
たる」という考え方である。 
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隔離・収容政策 
からの決別を 
  
日本の障がい者福祉政策は、戦後一貫して障がい者を地域から排除して、山奥の施
設に入れる「隔離収容」であった。東京都民の障がい者が秋田にある「都民施設」で三
十年暮らしていたり、三十五万人もの精神障がい者が精神病院に入院（その多くが長
期入院）しているという実態は、支援法施行後も大きな変化は見られない。 
  
国連障がい者権利条約第十九条では次のように述べている。 

[2335] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を②  2011年1月9日 10時17分

障がい者問題 さん  e-mail 

支援法にかわる新たな法律「障がい者総合福祉法」などを検討するために、首相を本
部長とする障がい者制度改革推進本部が二〇〇九年十二月に設けられ、そのもとに
障がい者が過半数を占める推進会議が二〇一〇年一月に発足した。 
  
障がい者の声に背を向け施行された支援法に反対する運動のスローガンが「私たち
のことを 私たちぬきに決めるな」であった。政権交代で、自民党との違いを際立てた
い民主党はこの主張を取り込み、推進会議の構成を「障がい者が過半数」としたので
ある。 
  
推進会議は新法の検討に入ると同時に、新法施行までの間に講じるべき緊急処置の
検討も行ってきた。その過程をまったく無視する今回のやりかたに怒りの声が上がっ
たのは当然である。まさに「私たちぬきに」支援法改正案が強行採決されてしまったの
である。 
  
民主党の社会保障政策が未確定であることに加え、国会対策のためには「何でもあ
り」の状況であることにより、障がい者制度改革の行方がまったく混沌となってきてい
る。 
 
障がい者制度 
改革の背景 
 
推進会議は、六月七日に第一次意見書をまとめ、それを受け六月二十九日には「障
がい者制度改革推進のための基本的な方向について」が閣議決定された。 

[2334] 蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 先行き不透明感増す「障がい
者制度改革」 私たちのことを私たちぬきに決めるな 「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を①  2011年1月9日 10時15分

障がい者問題 さん  e-mail 

かけはし２０１１．１．１号 
蓄積した運動の成果を新法に結実させよう！ 
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先行き不透明感増す「障がい者制度改革」 
私たちのことを私たちぬきに決めるな 
「隔離・分離」政策をやめろ！ 
差別をなくし所得・権利保障を 
 
「自立支援法」 
延命に反対する 
 
「障がい者制度改革を推進し インクルーシブ（注）な社会を実現しよう」 
  
これは、十二月四日から五日にかけ東京で開催された、第十六回障がい者政策研究
全国集会のメインスローガンであった。多くの障がい者の切実な願いがここに凝縮さ
れている。民主党政権による障がい者制度改革への期待感がそれほど高い一方、
「本当に実現するのだろうか？」との不安も存在している。その不安が増す事態が十
一月に発生した。 
  
民主党政権が廃止を表明している障がい者自立支援法（以下支援法と略す）の改正
案が、今国会に議員立法で提案され、自民・公明・民主の賛成多数で、わずか四十五
分の審議で参議院厚労委員会が可決、国会最終日の十二月三日に本会議で可決成
立した。 
  
「ねじれ国会」でなんとか成立した法案の数を増やしたい政府与党が、自民党の支援
法改正案に「乗っかった」わけだ。多くの障がい者団体がこの改正案に反対した。それ
は批判が多かった支援法の延命策であることに加え、次の大きな問題があるからだ。 

[2333] 「レオニー」  2011年1月9日 10時0分

淀橋長治 さん  e-mail 

film 
お正月に見るお勧め映画 
海外で撮った女性監督作品を見る 
●松本侑壬子（ジャーナリスト・映画評論家） 
 
（略） 
 
『レオニー』（松井久子監督、１０年 ＊２）は、監督が原作に出会ってから７年がかりの
念願の映画化。世界的彫刻家イサム・ノグチの母親レオニー・ギルモアの母の愛と自
立の５９年の生涯。松井監督が自らの人生に重ねて１４回も書き直した脚本は、大掛
かりな見せ場でなく緻密（ちみつ）な短編小説を読むような実感にあふれている。１００
年前のニューヨークから明治・大正期の日本へ ― 英国人女優エミリー・モーティマー
（レオニー）の知性と意志ある演技は、欧米女性から見た明治の日本の女性観でもあ
る。津田梅子（原田美枝子）や小泉セツ（竹下景子）など実在の人物を含めて、ヒーロ
ーの恋の相手としてでなく、自分自身を生きる明治の日本女性像がくっきりと描かれ
ているのも、女性監督ならでは？ 
 
（略） 
 
＊２ 東京・シネスイッチ銀座ほか全国公開中 配給 角川映画 ＴＥＬ０３（５２１３）０６
８１ 
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パスワード  削除番号    

 
（略） 
 
『ふぇみん』２０１１年１月１日号 
７ページ

 まえのぺーじ あたらしいぺーじ

2342 記事削除
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